Джозеф Тернер

(1775-1851)
Джозеф Джозеф Мэллорд Уильям Тёрнер, величайший английский мастер романтического пейзажа, родился в Ковент-Гардене в Лондоне 23 апреля 1775 года. Он был сыном модного парикмахера. Он начал рисовать и писать красками когда был еще мальчиком. Его отец обычно посылал рисунки сына своим клиентам. Таким способом Тернер зарабатывал деньги, которыми его отец расплачивался за обучение сына изобразительному искусству. 

В возрасте четырнадцати лет Тернер поступил в училище при Королевской Академии Искусств. Его акварели выставлялись Королевской академии с того времени, как ему исполнилось пятнадцать. В восемнадцать лет он основал собственную студию и начал совершать те самые поездки по английской деревне, которые так и не прекратил, так же, как никогда не прекращались его изыскания красоты. Он получил заказ на выполнение рисунков для журнала и в течение нескольких лет обошел немалую часть Уэльса и западной Англии. Путешествуя пешком, с багажом в узле на шесте за плечами, с альбомом под мышкой, днями и неделями он жил с небом над головой, землей под ногами и морем, и душа его пропитывалась их красотой. Позднее он путешествовал по Северной Англии и Шотландии, а также частенько посещал Францию и Италию, изучая живописные старинные соборы и замки, реки и гавани.

Профессиональный успех пришел к нему стремительно: уже вскоре после того, как ему исполнилось двадцать, он жаловался, что получает заказов больше, чем в состоянии выполнить.

В 1800 году Тернер отправился в Лондон, и позднее отец переехал жить к нему. Он никогда не был женат, и все свое время полностью посвящал искусству. 

У Тернера было мало близких друзей. Посетители редко допускались в дом, где он жил, и никому не позволялось наблюдать за его работой. Он любил свои картины так, как любят собственных детей. Когда он ему приходилось продавать какую-нибудь, он бывал подавлен целыми днями.

В 1802 году в возрасте двадцати семи лет он был избран членом Королевской Академии Искусств, и занимал эту почетную должность почти полвека. После этого спрос на его картины стал огромен, и они очень высоко ценились.

Тернер активно интересовался делами Академии и долгое время имел место Профессора Перспективы.

Изначально Тернер работал в технике акварели, позднее – масляной живописи, графики и меццо-тинто.

В молодости он учился как на работах французского пейзажиста Клода Лоррена, так и на работах голландских живописцев, и создал замечательные картины в их манере, хотя и с собственными вариациями. Позднее он побывал в Венеции и добивался в своем письме такого волшебства света, какого исконно венецианские художники никогда не достигли. В конечном итоге он растворял формы в своих пейзажах, сливая их в единое целое в игре света и тени, таким образом предвосхищая (как делал и Констебл) работы французских импрессионистов.

Тернер сделал более 400 рисунков во время поездки и в течение многих последующих лет писал в картинах сцены, которые впечатлили его.

Между 1802м и 1809м Тернер создал серию морских пейзажей, среди которых «Восход солнца в тумане» (1807), написанный в соперничестве с Лорреном. 

Шедевры, неземные мечты этого периода – «Женевское озеро» (1810), «Морозное утро» (1813), «Дидона, покидающая Крафаген» (1815) и «Переправа через ручей» (1815).

Прекрасное «Морозное утро» замечательно своей особенной силой, которую Тернер привнес в живопись, показывая изменения света и атмосферы в то время, как мы их наблюдаем. Уникальность работы заключается в чувстве воздуха, которое передает Тернер, воздуха, сияющего в свете солнца.
«Переправа через ручей» (1815) – великолепное образцовое произведение, впечатляющее своей сокровенностью и возвышенностью.

Тернер очень любил свои картины «Восход солнца в тумане» и «Дидона, покидающая Карфаген» и завещал их Национальной Галерее на условии, что они всегда будут висеть между двумя картинами Лоррена, искусством которого Тернер всегда восхищался и которого всю свою жизнь считал достойным соперником. 

В 1819 году Тернер отправился в свою первую поездку по Италии. Во время путешествия он сделал около 1500 набросков и за несколько последующих лет написал серию картин под впечатлением от увиденного. В них виден значительный прогресс Тернера как художника, особенно в том, что касается работы с цветом.

В сравнении «Байского залива» (1823) с любой из более ранних работ проявляется переливчатая радужность письма, напоминающая прозрачность акварели. На переднем плане «Байского залива» отдельно растущее дерево дает ощущение расстояния на всем протяжении долины, простирающейся до моря. Главной задачей Тернера было воплотить глубину итальянского неба и теплоту итальянского солнца.

Тернер был мастером воздуха и ветра, дождя и солнечного света, горизонта и всех ракурсов кораблей и моря.

В 1825 году он снова побывал в Нидерландах и Бельгии. В 1828 году он вновь поехал в Италию. В то время как в ранней живописи и рисунках видны подробные наблюдения за деталями архитектуры и природы, в его поздних работах они принесены в жертву обширным цветовым эффектам с едва обозначенной массой. 

C 1829 года и далее литературные и романтические качества творчества Тернера замещались более визионерскими. Он становился все более и более поглощен проблемой передачи света и воздуха, как и французские импрессионисты. В этом отношении Тернер намного опередил свое время, и картины, которые он писал в этой новой атмосферной манере, в которой все цельные формы растворены в солнечном свете или тумане или в них обоих, вызывали немало критики со стороны современников и насмешек в газетах и журналах. 

В течение последних пятнадцати лет своей жизни Тернер посетил Венецию, Швейцарию, Германию и Францию. Два шедевра этих лет – «Улисс насмехается над Полифемом» (1829) и «Бой корабля “Отважный”» (1839). На всем протяжении 40х годов его творческая активность шла на убыль.

Джозеф Тернер умер 19 сентября 1851 года в маленьком доме в Челси. Здесь в свои последние годы художник имел привычку забираться на площадку на крыше и наблюдать за восходом и закатом солнца, и именно там он и умер. Говорят, что за час до смерти он повернул свое кресло к окну, чтобы посмотреть последний раз на сияние солнца над рекой.

В течение жизни Тернер написал несколько сотен картин и несколько тысяч набросков и акварелей.

Согласно завещанию Тернера все коллекция полотен и рисунков стала достоянием нации и в настоящее время находится в Национальной Галерее и Галерее Тейт.
Джон Констебл

(1776 – 1837)
Джон Констебл, один из величайших пейзажистов, родился в Ист Бергхолте в графстве Саффолк 11 июня 1776 года. Констебл был сыном богатого мельника. 

Долина реки Стаур и ее заливные луга, заросли огромных деревьев, прямоугольные колокольни деревенских церквей, мельницы с водяными колесами, шлюзы и деревянные мосты были знакомы Констеблу и любимы им во всех их деталях и при любых капризах погоды. Его искусство берет начало в этой привязанности. «Живопись, - писал он, - для меня значит то же, что и чувства, и мое беззаботное детство ассоциируется у меня с берегами Стаура, эти пейзажи сделали меня художником».

Он начал интересоваться пейзажной живописью, когда учился в Дедхамской средней школе.

Его отец не одобрял искусство как профессию, и Констебл, будучи мальчишкой, работал практически тайно, рисуя в доме местного водопроводчика, Джона Дюнторна, который сам был художником-любителем.

В 1793 году Констебл оставил школу ради работы с отцом. Живописи он учился на досуге. Его интерес к искусству был настолько страстным, что отец разрешил ему посетить Лондон в 1795 году, где Констебл начал обучаться гравированию.
После примерно двух лет, проведенных в Лондоне, он на год вернулся к делу отца. Этот год, проведенный на отцовской мельнице, где Джона Констебла пытались сделать мукомолом, имел огромное значение. Он научился смотреть на небо с внимательностью мельника, определяя направление ветра и характер облаков. 

В 1799 году Констебл поступил в училище при Лондонской Королевской Академии Искусств. С этого времени он жил в Лондоне, иногда нанося визиты в Саффолк. Он никогда не был за границей. Его избранными сюжетами стали родные места. Часто люди странствовали по свету в поисках идеального пейзажа или романтической природы. Констебл находил все, что ему было нужно в непосредственной близости от себя, и это были только просторы небес, деревья, травяные луга и, в особенности, водоемы. 

Творчество Констебла развивалось медленно. Он пробовал зарабатывать на жизнь, рисуя портреты, но сердце у него к этому не лежало, и популярности на этом поприще он не добился. 

Констебл изучал и восхищался работами Клода Лоррена, великого французского живописца, и других мастеров, но презирал традиции ландшафтной живописи своего времени, в соответствии с которыми картины компоновались на основе правил, заложенных другими картинами, а не на основе изучения натуры. 

В возрасте 23 лет он принял свое знаменитое решение не заимствовать идеи из картин других людей. Он заявил, что постарается забыть, что когда-либо вообще видел живописное полотно. Он считал, что «есть еще остаточно простора для естественной манеры живописи», с помощью которой нужно воссоздать заново пейзажи так, как он знал и ощущал их, с меняющимися погодой и облаками.

Констебл помещал в свои пейзажи домашних животных, лошадей и работающих людей, а также росу, влагу, цветение и свежесть сельской местности. Его работы бросались в глаза благодаря простоте темы. «Я люблю», сказал он однажды, «каждую калитку, пенек и тропинку в деревне, и до тех пор, пока я способен держать кисть, я никогда не перестану писать их». 

В отличие от Тернера, Констебл бы не романтиком, он был реалистом. Он представлял зрителю пейзаж таким, каким он был на самом деле. Он любил облака и солнечный свет, заливные луга и мощные деревья такими, какие они есть, а вовсе не за романтические ассоциации с разрушенными замками и церквями. Констебл удачно запечатлел самую суть английского пейзажа – веселые лужайки, сверкание света в каплях дождя и росе, или пасмурные и переменчивые облака. Когда Констеблу было около тридцати пяти, его близким другом стал Джон Фишер, в последствие архидиакон Солсбери, который понимал и ценил гений Констебля и время от времени покупал у него пейзажи. Эта дружба, длившаяся больше двадцати лет, была самой значительной поддержкой, которую Констебл получал когда либо, и посещения Солсбери послужили вдохновением для серии великолепных картин, изображающих собор. 1811 год был поворотным пунктом в карьере Констебла. Тогда он выставил большую «Долину Дедхэм» (1802) в Академии, панорамный вид на сельскую местность Эссекса в ярком полуденном свете раннего лета. В этой работе проявились почти все зрелые черты его творчества.

В 1816 году Констебл женился на Марии Бикнелл, с которой жил очень счастливо, и от которой имел семерых детей.

/оригинал/

Joseph Turner (1775-1851)
Joseph Turner, the greatest English romantic landscape painter, was born in Covent Garden, London, April 23, 1775. He was the son of a fashionable barber. He started drawing and painting as a small boy. His father used to sell the boy's drawings to his customers. In such a way he earned money with which his father paid for his lessons in art.

At the age of fourteen he entered the Royal Academy Schools. His water-colours were exhibited at the Royal Academy from the time he was fifteen. At eighteen he had set up his own studio and had commenced those travels about the English country-side which never ceased, as his discovery of beauty never flagged. He received a commission to make drawings for a magazine and for some years he tramped over a good part of Wales and western England. Journeying on foot, his luggage at the end of a stick over his shoulder, his sketch-book under his arm, for days and weeks he lived with the earth and sea and sky, steeping his soul in their beauty. Later he tramped over Northern England and Scotland, and frequently visited France and Italy, studying the historic and picturesque cathedrals and castles, rivers and harbours.

Turner's professional success was rapid: already in his early 20's he was complaining that he had more commissions than he could carry out.

In 1800 Turner went to London and later his father came to live with him. As he never married, he devoted his time entirely to his art.

Turner had few intimate friends. Visitors were rarely admitted to the house where he lived, and no one was allowed to see him at work. He loved his paintings as a man loves his children. When induced to sell one, he would be dejected for days.

In 1802, at the age of twenty-seven, he was elected a Royal Academician, a dignity he was to enjoy for nearly half a century. From this time his paintings became in greater demand and brought good prices.
Turner took an active interest in the affairs of the Academy and a long time held the position of Professor of Perspective there.

Turner worked at first in water-colours, then in oils, in black and white, and in mezzotint.

Early in life he studied both the famous French landscape painter Claude and the Dutch landscape painters, and produced remarkable paintings in their manner, though with original variations. Late in life he visited Venice and painted with a magic of light such as the native Venetian painters had never achieved. Finally he dissolved the forms of his landscapes altogether in the play of light and shade, thereby anticipating (as Constable had done to) the work of French Impressionist painting.

Turner made over 400 drawings during the tour and continued for many years after to paint pictures of scenes that had impressed him.

Between 1802 and 1809 Turner painted a series of sea-pieces, among them Sun Rising in Mist (1807) in rivalry with Claude.

The masterpieces, the ethereal dreams of this period are The Lake of Geneva (1810), Frosty Morning (1813), Dido Leaving Carthage (1815) and Grossing the Brook (1815).

The lovely Frosty Morning is remarkable for the peculiar power which Turner brought to the art showing the light and the atmosphere changing as we watch them. The unity of the work is in its sense of air which Turner conveys, of air made radiant by the sun.

Grossing the Brook is a superb classic, it impresses with its intimacy and grandeur.

Turner liked his pictures The Sun Rising out of Vapour and Dido Leaving Cartage very much and he willed these pictures to the National Gallery on the condition that they should always hang between two pictures of Claude, whose art Turner had always admired and with whom he had tried to rival all his life.

In 1819 Turner set out on his first visit to Italy. During his journey he

made about 1500 drawings and in the next few years he painted a series о pictures inspired by what he had seen. They show a great advance in Turner's state, particularly in the matter of colour.

A comparison of The Bay of Baiae (1823) with any of the earlier pictures reveals a far more iridescent treatment resembling the transparency of a water-colour. In the foreground of The Bay of Baiae a solitary tree gives an impression of distance to the stretch of valley which reaches to the sea. Turner's real concern was to realize the depth of the Italian sky and the warmth of the Italian Sun.

Turner was the master of the air and the wind, of the rain and sunshine, of the horizon and all perspective of ships and sea.

In 1825 he revisited Holland and Belgium. In 1828 he went to Italy again. While the earlier paintings and drawings show the mast accurate observation of architectural and natural detail, in his later work this is sacrificed to general effects of colour and light with the barest indication of mass.   .

From 1829 onwards Turner's literary and romantic characteristics were superseded by more visionary ones. He became more and more absorbed in problems of light and atmosphere, as the French Impressionist painters were. In this Turner was far in advance of his time and the pictures he painted in this new atmospheric manner, in which all solid forms are dissolved in sunlight or mist or both, aroused much contemporary criticism and ridicule in the newspapers and journals.

In the last fifteen years of his life Turner visited Venice, Switzerland, Germany and France. The two master-pieces of these years are Ulysses Deriding Polyphemus (1829) and The Fighting Te'meraire (1839). On the whole in the 40's his creative activity went into decline.

Joseph Turner died on December 19, 1851, in a little Chelsea cottage. Here in his latter years, the painter used to climb to the railed in roof to watch the sun rise or set, and it was here that he died. It is said that only an hour before his death he had his chair wheeled to the window so that he might look for the last time at the seen shining upon the river.
During his life Turner painted some hundreds of painting and some thousands of water-colours and drawings.

On his death Turner's own entire collection of paintings and drawings was willed to the nation and they are in the National and the Tate Galleries.

John Constable
/часть текста отсутствует/
Constable's art developed slowly. He tried to make his living by painting portraits, but his heart was never in this and he achieved no popularity.

Constable studied and admired the works of Claude the great French landscape painter, and other masters, but he scorned the conventions of landscape painting of his day, whereby pictures were composed according to rules derived from other pictures and not from the study of nature.

At the age of 23 he took his famous decision not to get his ideas from other men's pictures. He declared that he would try to forget he had ever seen a picture. He felt that "there was room enough for a natural way of painting" by which to re​create landscapes as he felt and knew them, with the changing weather and cloud formation.

Constable put into his landscapes the cattle, horses, and people who would be working there, and the dew, the moisture, the bloom and freshness of the country-side. His work was conspicuous for simplicity of subject. "I love", he once said, "every stile and stump and lane in the village, and as long as I am able to hold a brush I shall never cease to paint them".

Unlike Turner, Constable was not a romantic, he was a realist. He recorded the scenery as it really was. He enjoyed cloudland and sunshine, lush meadows and sturdy trees for their own sakes, not for romantic associations with ruined castles or churches. Constable succeeded in portraying the very essence of the English landscape - the smiling meadows, the sparkle of the sun- on rain or dew, or the stormy and uncertain clouds. When Constable was about thirty-five he found a good friend, John Fisher, after/wards Archdeacon of Salisbury, who appreciated and understood his genius and who was able occasionally to buy Constable's landscapes. This friendship of over twenty years was the greatest encouragement Constable ever received, and visits to Salisbury inspired a series of magnificent paintings of the cathedral. The year 1811 marked a turning - point in Constable's career. He then exhibited the large Dedham Vale (1802) at the Academy, a panoramic view of Essex country-side seen at midday in the brilliant early summer sunlight. This contained the almost fully matured features characteristic of his art.

In 1816 Constable married. Maria Bicknell, with whom he lived very happily and by whom he had seven children.

During the years 1811-1826 Constable painted some notable works. They are Boat-building (1815), Flatford mill (1817), The White Horse (1819), The Hay Wain (1821), The Leaping Horse (1825). The brilliant Hay Wain (originally called Landscape, Moon) is a great canvas which proclaims his maturity. Cumulus Clouds sweep across the heavens: the water glistens, ripples over the shallow bed of the river; every where there is light and air. He exhibited The Hay Wain in 1821 at the Royal Academy, but it was not here that it made its great sensation. Three years later, in 1824 several of his important pictures, 1824 several of his important pictures, including The Hay Wain, were exhibited in Paris where they made an immediate impression.

The French were the first to acclaim Constable publicly at the Paris Salon of 1824 and again at Lille in 1825, where he exhibited The White Horse. On both occasions he was awarded a gold medal.

Constable's paintings considerably influenced the work of Ferdinand Victor Eugene Delacroix (1799-1863) the French landscape painter, and later of the Impressionists.

In England Constable never receive the recognition that he felt was his due.

The Academy was tardy in acknowledging his genius. He was elected academician in 1829, a man of fifty-three, but since the wife he had loved so devotedly had died the year before, this recognition meant little to him. His own health was falling. Outwardy Constable's later life was placidly and industriously spent, surrounded by his children.

The most ambitious achievement of this period was Waterloo Bridge from Whitehall Stairs which the distant vista of the bridge is framed by a foreground of trees, boats and buildings. The glorious Hampstead Heath and beautiful Salisbury Cathedral belong to about this time. In 1835 he painted the lovely Valley Farm - a theme which had haunted him all his life. Most of Constable's paintings were in his possession, unsold, when he died on March 31, 1837, as great national treasures.

After Constable's death English landscape had achieved the domination of that art in Europe. His influence upon foreign painting school has been powerful. Constable may truly be considered the father of modern landscape painting
